

さっぽろ

市議会だよ



前田森林公园

主な内容

平成16年第1回札幌市議会定例会終わる

第1回定例会

平成16年度各会計予算を可決 P.2

義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書などを可決 P.4

代表質問から P.6

第1回臨時会

会議に付した事件 P.5

その他

平成16年度の各委員会メンバー紹介 P.5

市議会タイムマシーン P.12



さっぽろ市議会だより
No.62 平成16年5月発行

平成16年第2回定例会 審議日程(予定)

下表のとおり、5月28日から6月9日までの会期13日間で開かれ、各会派の代表質問は6月2日から3日間の予定です。

月 日	審 議 日 程	
5月28日(金)	本会議	【招集日】 提案説明など
6月 2日(水)	本会議	代表質問、 契約案件議決
3日(木)	本会議	代表質問
4日(金)	本会議	代表質問、 議案付託
7日(月)	(休会)	【常任委員会】
9日(水)	本会議	【最終日】



議会トピックス

札幌市子どもじも議会

「一日の日本」札幌市議会の本会議場で、「札幌市子どもじも議会」が開催されました。市内の小中学生65人が議員となつての委員会」としてテーマを決め、昨年秋から現地調査や会議を重ねきました。子ども議員たちは「子ども議論の運営について」「子どもが住む街について」「ハンドルについて」「おひるの寝る場所について」など、市議会の運営を発表しそれについてと田市长が答弁を行いました。

市議会タイムマシーン

SAPPORO CITY ASSEMBLY TIME MACHINE

昭和13年10月3日～昭和17年10月2日・定数40名

第5期

ここでは、大正11年開設以来の市議会の歩みを紹介しています。今回は第5期市議会です。

▲大通5丁目行幸記念聖御碑が竣工(昭和14年4月)昭和天皇の御来幸以来、並氣が四度、道路も整備されました。

▲第1回市議会議員 昭和12年3月に建てられた庁舎前で撮影

編集・発行 札幌市議会事務局 ☎ (21-1) 3-1622

この期の主な出来事

- ・太平洋戦争勃発(昭和16年12月)
- ・駅前医療衛生(昭和15年10月)により札幌市の人口が26万103人となり、西側を拡げ全盛期へ
- ・さるの幹事会から1名ずつの幹事会を選出しして役員会を結成し現在の議会会議室が設立されたのは昭和16年10月。当時の議会は議事堂、交通水道などの施設を整備しました。

代表質問から

8名の議員の質問と市長などの答弁を紹介します。



SAPPORO CITY ASSEMBLY LETTER

自民党
むらまち
まさかず
村松 正海 議員

○敬老バス

問 市長は、敬老バスの運行について、
ついて、市民議論をしながら
検討すると言つておいで」「80万円が
経過したが、今まで自身の考
えを明確に示してこない。

一の制度の運営をあきらめると、本
市の施設年齢を考慮しながら少ひ
所得につき交付を実施する
ことや年齢を規定する場合の
上げのとばすべきでないと示される。
市長がこの制度が具体的にどう

あるべきと考えておられるのか。
あくまで制度の存続を前提
にしておこなわれる限り、市
民への情報提供に努め、アンケート
調査や出前講座などを通じて、
さんとの意見を頂きました。その上
タクトトーカーや老人会への説明
会、etcの市民説明会では、私自身
も直接意見を聞き、議論したりの
ような市民議論の経験を経たので、
判断するまでの制度を存続してい
くためには、利用者の経費の一部を
負担してもらわなければなりません。

また、協力をいただき、各交通事業
者との関係から、利用実績を見合う
事業者への負担という点を考慮の
上、利用回数の上限の設定が困難
な場合は、利用の可能な範囲で、
フルバス制度からの利用可能な範
囲に(年)の制限を設ける方針です。

民主党・市民の会
ひき ゆうじ
藤原 広昭 議員

○環境問題

問 線路および駅周辺整備工場の
耐用年数は、あと5年から
11年であり、今後進化するにしても
も事前の環境アセスメント調査な

ども含め、算定までに最低10年を要
と想われる。札幌市は今後、地盤
処理をするのが、あるいは、

機械を活用してバイオマス・生物
資源(いかん)、循環型資源やダイオキ
シンを大気中に直接排出しない新
たな発想のない処理技術システム
を導入していくのが選択しなけれ
ばならない重要な時期を迎えてい
ます。

市長のお忙しい中、お忙しい中で、
から後悔すべき課題であると考え
ています。乳幼児医療費助成制度
の対象年齢拡大の実施に向けた財
源の対応については、議論での
議論を見極めたいといふこと、それとも
の市議会での議論や市民からの要
望から、札幌市が単独で実現
するための準備を怠ることなく進
めていく。

していただきたいと要望する。

札幌市でもバイオマスを活用し
たがる処理を具体化するなどして、学
校経験者などによる検討委員会を



▲市民5,000人アンケートの結果は広報さっぽろ22号に紹介された

○乳幼児医療費助成制度

問 札幌市の乳幼児医療費助成
制度においては、平成10年10
月から対象年齢を初回、歳末年
末まで拡大していまるが、一方で、
北海道では16年度から乳幼児医療
費給付事業のお年齢を拡大すべ
く見直すとしており、札幌市も
未満入院も歳末年をそれで対象年
前まで拡大し、3歳以上に対し市
民税額対策をより具体的に検討し
ていただきたい。

札幌市における感染防止対策な
どについて検討調査をした結果可
動式ホールドの設置(以下「H」)も
と建設が実現され、これが「H」であ
る。札幌市だけでなく、軽微事故の多
い都区の半数に可動式ホールドを
早急に取り付けられ、多くの人がい
かが向かうこと。

原のひみや防護装置(以下「P」)
改めが、乗客の安全面のみなら
ず、地下鉄の運行においても支障
といわざつて運行に支障する「P」
ホールド装置を廃止し、障害の者
も安心して移動できる街につきを
行なうなどそのため、ホールドの設
置は非常に有効であるため、それ
に平成16年度予算に調査費を計
上したところである。

問 ハーバリアフリー化後、幅広
く市民の理解と協力の下、総
務の効率化につながりつつ、運行
導入を検討すべきといえるが、見解
を伺いたい。

○地下鉄問題



▲二七七回会議には市民、審査員、行政から12人が参加

問 札幌市の地下鉄3線の転落
事故件数は、平成14年度が
28件、15年度は現在24件となってお

る。

札幌市でもバイオマスを活用し
たがる処理を具体化するなどして、学
校経験者などによる検討委員会を

具現化している。

札幌市でもバイオマスを活用し
たがる処理を具体化するなどして、学
校経験者などによる検討委員会を

具現化している。

札幌市でもバイオマスを活用し
たがる処理を具体化するなどして、学
校経験者などによる検討委員会を

具現化している。

答

可動式ホーム柵については、設置に係る費用額が多額となり、経済性から判断する限りでもあらためて運営費も大きくなり、効率化も併せて検討していただきたいと考えています。

公明党
三浦 英三 議員

○道州制特区における本市のかかわり



▲千歳計画の計画された駅前通地下歩行空間(完成予想図)

答

道州制の導入が地方分権を確立と発展を促すとともに併せて、より効率化も併せて検討していただきたいと考えています。

札幌市経済の活性化策

問 平成15年8月 小泉総理大臣と高橋北海道知事が会談し「道州制特区」構想を検討する意向を示して以来、北海道の動きが急速に活発化している。

札幌市の将来にどう手を打つべき影響を考慮して札幌市や北海道の発展を見据えた戦略的な視点を持った考え方があるが、どのように理念を持つべきかについてじっくりとお話しを聞きたい。

世論が貧富分かれている中で予算編成費を計上し事業を進める上は、市民論議を重視するとの思いが市長のこれまでの態度と矛盾すると思われるがいかが。

答 ワークショップでは約半数が事業化を推進すべきだと判断し、開拓性を認めており、私は重く受け止めたところである。これらワークショップでの議論は、もとよりこれまでやってきたアソーブを行った。

手すべきといふ意見が議論後には減少し、必要性は認めるが面倒ですべきでないという意見と、直感的に感じたことから受け止めることになった。

また、地下歩行空間に対する市民

答

に必要な研究環境の整備方策について調査検討を行つとともに、研究施設を促進し、北海道全体の自立と発展を促すとともに併せて、より効率化も併せて検討していただきたいと考えています。

公明党
三浦 英三 議員

○札幌市経済の活性化策

問 「北の大地のサーキット」構想は、産官学が連携して研究開発から事業化(企業集積)まで必要な機能を備えて整備し、新産業創出による活性化を図る」といわれて、札幌市は、地元企業の積極的な事業参画や地域に根ざした産業につながるよう支援していく責任がある。

平成15年度は、「北の構想の下」というように事業を展開していくこととしているが、研究開発からその事業化までの間で、どのようなシステムの構築

答

「北のサーキット」事業を起し、新たな事業を取組むことで、北海道の資源を活用し、新規事業開拓や新規事業体とともに、北海道や国内外で積極的に振舞を行つてもらいたい。



▲北のサーキット研究開発拠点が計画オープンした

公明党
宮川潤 議員

○札幌駅前通地下歩行空間

問 平成16年度予算案の事業体として見直すとの市長の公約について、派遣職員を団体から6人受け持けることと一回目の天引き給付金の支給を受けたが、市長はなぜか支給金がなく、業者に振り替えた補助の減額をするとのことであり、外郭団体への業者助成の多くが入ったことは言及せなかつたがなぜか。

答 今回の調査で明らかになつたとおり、派遣職員を団体から受け持つことの問題は、派遣職員の公務執行によっては情報公開請求権が非公開とされる個人情報を扱つた場合、公的機関が市議会議員に漏洩するおそれがある。この問題は、今回の支出が本当に活動を行つていた指定団体がどこか活動がなされていないことは虚偽である。

道府県サーバーに挿入し得るか否かなどについての懸念や、長野県の見解が異なっており、札幌市は、なぜか支給金を支給せずに、結果として、経済者に迷惑をかけた。これが市議会議員に漏洩するおそれがある。この問題は、公的機関が市議会議員に漏洩するおそれがある。

問 今後の課題は、公的機関であると認められており、現在、税務署に対する長野県と共同で実験を行つてあるが、なぜか支給金を支給せずに、結果として、経済者に迷惑をかけた。

答 政治団体の公表は考えていない。

手堅く、その団体の事業や運営金についても、出資団体を行つた。

問 予算計上しているものであり、平成16年度予算の編成において適正な額をめられるものについて、正直な額を行われてきたなどといつて、その必要性や効率化の観点から見直しを行つた。

答 外部団体から政治団体などに対して違法寄付が寄せられたときに、対して返却をしたところが、そのように考へるか。寄付を受けた政治団体は、都

答

「北のサーキット」事業を起し、新たな事業を取組むことで、北海道の資源を活用し、新規事業開拓や新規事業体とともに、北海道や国内外で積極的に振舞を行つてもらいたい。

○住基ネット
高橋克朋 議員

問 総務省と長野県は住基ネットについての安全性を確かめられてきたことについて、そのものとお考へるか。寄付を受けた政治団体は、

答

SAPPORO CITY ASSEMBLY LETTER 8

民権に記載された事項の安全性を確認するため、本市の住基ネット対策会議は、都全道県などについて市長は「過切な

管理のために必要な措置を講じなければならない」と明記されねばならない。

また市民が住民ネットへの参加を強制しないとの制度があるが、それでもよりよい考え方のことを実現するよう努めていきたい。

度の改正を働き掛けていきたい。
それゆえもつて、固に決して粘り強く制度の改正を働き掛けていきたい。

○環境・緑化問題

予算案において市長は、街路の複層化植樹を行うとしている。しかし、緑化増やす目的は、田舎からも通じる道をただ単に増やすにとどまらず、市民が憩える公園や緑地空間を直接的に増やしていくことである。それが重要な点である。あいこな改革指標の中、緑地面積で比較評価すべきである。

住区計画に位置付けられた公園の整備状況などもつぶつと語りながら、近隣公園や地区公園の整備は現在84%である。

平成16年度の緑化事業によって緑面積はどの程度増えたのか。

16年度第3四半期に計上している都市公園の事業などを実施すると、公園緑地面積は約65ha増えた見込みである。

新政クラブ
恩村一郎 議員

○予算編成過程の公開

昨年、平成16年度予算編成に際して、各局からの要請原案がインターネット上で公開され、市民からも好評であった。その後、市長室を除き、予算案とともに、これまで結果が出来たおりの形で提出しているだけ、市長が原案に対する判断した経過を知りたい。



▲豊かな緑の30周年はまち元気プロジェクト目標のひとつ

査定の結果や内容などを公開した。

このように予算案となるまでの各過程において、その都度情報を公開すれば初めての読み方の「もろもろ」や誤解の面もあるが、そのためには情報をどのように公表していかなければいけないか、今後とも検討していきたい。

○児童虐待

札幌市としてこれまで児童虐待の取り扱いを何よりも重視してきた。

今後も児童虐待に対する取り扱いを強めたい。

増加する児童虐待は急速かつ大規模な社会問題である。平成14年度は児童虐待対応相談窓口を設置し、また開設日も対応できるよう児童虐待対応相談員を配置するなどして児童虐待の早期発見と早期対応体制を確立した。

虐待の早期発見と早期対応には、専門知識を有した職員や、専門家活動を推進する人材を組みを強めている。

虐待の早期発見と早期対応は、虐待の早期発見と早期対応は、専門知識を有した職員や、専門家活動を推進する人材を組みを強めている。

虐待の早期発見と早期対応は、専門知識を有した職員や、専門家活動を推進する人材を組みを強めている。

○食の安心・安全

進すとしたとしても、子どもや家庭の状況を把握しやすい立場にある児童虐待予防地域協力員を拡充するなど、関係機関との連携をさらに強化していくべきである。

札幌市は、毎年監視指導やその他の実施体制立ち入り検査や食品の抜

答 現在、食の安全確保を図るために、札幌市食品衛生監視指導計画を策定し、市長室の監視室に向けて、令後どのような取り組みでいくのか伺いたい。

答 食の安全はすべての市民の権利である。どう考えても札幌市独自の「食の安全基本条例」をつくる必要があると感じる。

答 食の安心の確保に向けて、どのように取り組んでいくのか伺いたい。

答 現在、市長室の監視室は、毎年監視指導を実施している。指定期間には、巡回の検討をさらに進めてもらいたい。よって、令後1年間は、巡回の検討を実施していく。

答 昨今の情報通信技術の進展は、障がい者の就労において非常に重要な要素だと認識している。

答 札幌市が運営する指定団体による障がい者の雇用を促進するよう働き掛けるべきと考えるが、いかが伺いたい。

答 札幌市は、毎年監視指導を実施している。指定期間には、巡回の検討をさらに進めてもらいたい。よって、令後1年間は、巡回の検討を実施していく。

○市政改革クラウド

市長室を内における公共事業

ガイドラインの策定

札幌市内

の都市景観に係る総合的な

提案を策定すべきであるが、いかが伺いたい。

答 歩道の仕上げや街路灯などの

景観に大きな影響を与えるもので、

小林郁子 議員

○障がい者の就労支援

き取り検査、さらには市民啓発や情報意見交換の場ならぬ福利厚生

衛生に関する施策を定めており、これに基づいて市民の食の安全を確保する」として札幌市の食品安全行政の中核としている。

さりに平成16年度からは、食品事業者に対する札幌市独自の一札幌市民食品衛生監視制度を創設する。

食品事業者の意識啓発や自主的な衛生管理の推進などを通じて、市民の食の安全確保を図るものである。

答 食の安全はすべての市民の権利である。どう考えても札幌市独自の「食の安全基本条例」をつくる必要があると感じる。

答 食の安心の確保に向けて、どのように取り組んでいくのか伺いたい。

答 現在、市長室の監視室は、毎年監視指導を実施している。指定期間には、巡回の検討をさらに進めてもらいたい。よって、令後1年間は、巡回の検討を実施していく。

答 昨今の情報通信技術の進展は、障がい者の就労において非常に重要な要素だと認識している。

答 札幌市が運営する指定団体による障がい者の雇用を促進するよう働き掛けけるべきと考えるが、いかが伺いたい。

答 札幌市は、毎年監視指導を実施している。指定期間には、巡回の検討をさらに進めてもらいたい。よって、令後1年間は、巡回の検討を実施していく。

○都市景観デザイン

札幌市内における公共事業

ガイドラインの策定

札幌市内

の都市景観に係る総合的な

提案を策定すべきであるが、いかが伺いたい。

答 歩道の仕上げや街路灯などの

景観に大きな影響を与えるもので、

○施設集積

札幌市内

の都市景観に係る総合的な

提案を策定すべきであるが、いかが伺いたい。

答 歩道の仕上げや街路灯などの

景観に大きな影響を与えるもので、

あり、街全体のバランスや個別環境との調和に配慮したデザイン計画を開くものとされるが、より一歩を活用した貢献度を把握していく、今後の取り組みについての御希望を伺いたい。

答 平成15年10月に開設した障がい者ナーサリーセンターハウスを拠点として、バリアフリートoトによる利用情報を提供などを展開していく引き続き障がい者の就労支援に努めていきたい。

答 在来就労の方への相談やインターネットによる利用情報を提供などを展開していく。

答 平成15年10月に開設した障がい者ナーサリーセンターハウスを拠点として、バリアフリートoトによる利用情報を提供などを展開していく。

答 平成15年10月に開設した障がい者ナーサリーセンターハウスを拠点として、バリアフリートoトによる利用情報を提供などを展開していく。

答 平成15年10月に開設した障がい者ナーサリーセンターハウスを拠点として、バリアフリートoトによる利用情報を提供などを展開していく。

答 平成15年10月に開設した障がい者ナーサリーセンターハウスを拠点として、バリアフリートoトによる利用情報を提供などを展開していく。

答 平成15年10月に開設した障がい者ナーサリーセンターハウスを拠点として、バリアフリートoトによる利用情報を提供などを展開していく。

○羊ヶ丘へのレジャー

札幌市内

の都市景観に係る総合的な

提案を策定すべきであるが、いかが伺いたい。

答 歩道の仕上げや街路灯などの

景観に大きな影響を与えるもので、

あり、街全体のバランスや個別環境との調和に配慮したデザイン計画を開くものとされるが、より一歩を活用した貢献度を把握していく、今後の取り組みについての御希望を伺いたい。

答 提案のあった札幌ドーム周辺においては、観光客が訪れる1つのようなる人が集まる場所にしており、また、サッカーフィールドなど、多くの機能を兼ね持つ施設として、その方が、観光客が訪れる際の移動を楽々としている。

答 札幌ドーム周辺においては、観光客が訪れる1つのようなる人が集まる場所にしており、また、サッカーフィールドなど、多くの機能を兼ね持つ施設として、その方が、観光客が訪れる際の移動を楽々としている。

答 札幌ドーム周辺においては、観光客が訪れる1つのようなる人が集まる場所にしており、また、サッカーフィールドなど、多くの機能を兼ね持つ施設として、その方が、観光客が訪れる際の移動を楽々としている。

答 札幌ドーム周辺においては、観光客が訪れる1つのようなる人が集まる場所にしており、また、サッカーフィールドなど、多くの機能を兼ね持つ施設として、その方が、観光客が訪れる際の移動を楽々としている。

答 札幌ドーム周辺においては、観光客が訪れる1つのようなる人が集まる場所にしており、また、サッカーフィールドなど、多くの機能を兼ね持つ施設として、その方が、観光客が訪れる際の移動を楽々としている。

答 札幌ドーム周辺においては、観光客が訪れる1つのようなる人が集まる場所にしており、また、サッカーフィールドなど、多くの機能を兼ね持つ施設として、その方が、観光客が訪れる際の移動を楽々としている。

答 札幌ドーム周辺においては、観光客が訪れる1つのようなる人が集まる場所にしており、また、サッカーフィールドなど、多くの機能を兼ね持つ施設として、その方が、観光客が訪れる際の移動を楽々としている。